



## En la fête de l'Esprit Saint, le Patriarche Théophile de Jérusalem a célébré la Divine liturgie à la cathédrale de la Sainte-Trinité de la Mission russe

Le 5 juin 2017, fête de l'Esprit Saint, Sa Béatitude le Patriarche Théophile III de Jérusalem et de toute la Palestine a célébré la Divine liturgie à la cathédrale de la Trinité, église de la Mission russe à Jérusalem. La Mission russe fête cette année le 145<sup>e</sup> anniversaire de la consécration de la cathédrale de la Sainte-Trinité, principale église de l'Orthodoxie russe en Terre Sainte.

Sa Béatitude célébrait avec le métropolite Hésychius de Capitoliade, l'archevêque Aristarque de Constantine, l'archevêque Théodore de Sébaste, le métropolite Joachim d'Hélénopolis, l'archimandrite Alexandre (Elissov), chef de la Mission russe à Jérusalem, les membres et les clercs de la Mission, le clergé de la représentation de l'Église orthodoxe roumaine auprès du Patriarcat de Jérusalem, des pèlerins de Russie ayant rang ecclésiastique.

L'office était célébré en slavon d'église, grec et arabe. Il était chanté par les sœurs du monastère du Mont de Jérusalem.

Après la liturgie, le patriarche Théophile a adressé ses félicitations au chef de la Mission russe, aux hiérarques, au clergé, aux paroissiens et aux pèlerins.

Ensuite, l'archimandrite Alexandre a prononcé un discours à l'attention de Sa Béatitude, le remerciant d'avoir célébré l'Eucharistie pour la fête patronale de la cathédrale de la Sainte-Trinité.

Comme l'a souligné le père Alexandre, la joie de la fête patronale se double cette année de celle de plusieurs anniversaires, puisque la Mission russe à Jérusalem fête son 170<sup>e</sup> anniversaire et la cathédrale de la Trinité le 145<sup>e</sup> anniversaire de sa consécration. Elle réunit depuis sous ses voûtes des milliers de pèlerins venant de l'Église orthodoxe russe vers la Terre sainte et la sainte ville de Jérusalem.

« Depuis cette époque et depuis ce jour, nous ressentons la sollicitude, l'amour et l'hospitalité de l'Église-mère, la sainte Église de Jérusalem, a souligné le chef de la Mission russe. Notre présence ici est le signe visible de l'unité panorthodoxe, que nous sommes appelés à manifester d'un seul cœur et d'une seule voix, défendant la vérité de la foi orthodoxe devant les défis du monde contemporain. Mais

c'est un grand honneur pour nous, ministres de l'Église orthodoxe russe, qui, avec Votre bien-aimée Béatitude témoignent de la foi orthodoxe et du Christ ressuscité au Proche-Orient, dans cette région qui est le berceau du christianisme, aujourd'hui déchirée par de nombreuses confrontations et conflits armés, emportant tant de vies humaines. Nous croyons que, grâce à vos travaux et à vos prières, ainsi qu'aux labeurs de toute l'Église de Jérusalem, l'hostilité et la haine s'apaiseront, et la paix du Christ règnera en Terre Sainte. »

Le chef de la Mission a offert une icône de la Mère de Dieu au patriarche de Jérusalem.

Ensuite, le clergé et l'assistance ont marché en procession vers le bâtiment de la Mission russe, au chant, du tropaire de la fête. Une réception était organisée dans les locaux de la Mission pour tous les invités.

S'adressant aux convives, Sa Béatitude le patriarche Théophile a souligné que la fête de la Pentecôte était la proclamation de l'unité fondamentale de l'Église universelle, panorthodoxe, qui a été manifestée en ce jour dans la Sainte cité de Jérusalem.

« L'unité de l'Église est un don du Saint Esprit, que nous sommes appelés à préserver et à affirmer, a poursuivi le primat de l'Église de Jérusalem. La destruction de cette unité est un crime extrêmement grave. Nous profitons de cette occasion pour condamner résolument ceux qui entreprennent des actions contre les paroisses de l'Église orthodoxe canonique en Ukraine. Les saints pères ne nous rappellent pas en vain que la destruction de l'unité de l'Église, le schisme, est le plus grand des péchés. *Jadis le Seigneur condamna pour leur péché les impies, maintenant le Christ illumine par l'Esprit les pécheurs* (Apostiches du dimanche de Pentecôte). Que le Saint Esprit, qui est descendu en ce jour sur les disciples du Christ, illumine nos esprits et nos coeurs, qu'il nous donne la force de conserver le don précieux de l'unité de l'Église, que nous a confié la Providence divine. »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48417/>